

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

MIGUEL ANXO FERNÁNDEZ BELLO, *Diputado del GRUPO PARLAMENTARIO DE UNIDOS PODEMOS-EN COMÚ PODEM-EN MAREA*, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que solicita **respuesta por ESCRITO relativa a datos de perceptores/as de Galicia de becas generales de Universidad.**

En materia educativa, el anterior Gobierno del PP fue verdaderamente destructivo tanto a nivel legislativo como en lo referente a la materia de becas y ayudas al estudio, subvenciones que recortó de manera abrupta perjudicando así el derecho universal a la educación, perjudicando especialmente a los sectores sociales más desfavorecidos económicamente.

Además de modificar el sistema de concesión de becas generales de Universidad, el anterior Ejecutivo recortó presupuestos para esta materia, redujo el universo de perceptores y complicó los requisitos con un único objetivo economicista, austericida en la mejor tradición conservadora de primar un modelo elitista, clasista y excluyente que no garantiza el derecho de acceso universal.

El Consejo de Rectores de la Universidad (CRUE) ha calculado que unos 30.000 alumnos/as se quedaron sin beca a raíz de la reforma del ex Ministro Wert. Y que los beneficiarios reciben unos 483 euros menos por estudiante. La misma CRUE ha denominado este proceso como "empobrecimiento" de los becados/as.

Aunque en el curso 2016-2017, el número de alumnos de grado y máster que recibieron beca aumentó en un 7,4% respecto a cursos anteriores, hay que señalar que las cuantías que perciben los estudiantes se han reducido de forma importante. Pasó de los 2.331 euros a los 1.757 euros de media, un apreciable descenso económico.

Desde En Marea nos preocupa enormemente que no se avance en este terreno puesto que es fundamental para el desarrollo futuros de muchos jóvenes. Nos interesa conocer si el Gobierno tiene intención de mejorar las cuantías, aumentando los recursos dedicados a las becas.

Por todo lo expuesto, se formulan las siguientes preguntas:

¿Qué valoración hace el Gobierno de la evolución decreciente en cuanto a concesión de becas generales de Universidad en desde el año 2013?

¿Qué valoración realiza de la reducción de las cuantías económicas de las becas tal y como explicamos en la exposición de motivos a raíz de la modificación del sistema de becas, con la introducción de una parte variable?

¿Cuántos estudiantes de Galicia han percibido este tipo de becas en los últimos 4 años? ¿Puede aportar estadísticas? ¿Qué cuantías han percibido de media de becas generales de Universidad dichos estudiantes de Galicia?

¿En cuánto se han reducido los importes de estas becas de media desde el año 2013?

¿Cuenta con estadísticas de número de estudiantes que se han visto obligados a suspender sus estudios universitarios por problemas económicos?

¿Va a optar por una política que priorice este tipo de subvenciones necesarias para garantizar el acceso universal?

20 de diciembre de 2018



Miguel Anxo Fernández Bello

Diputado UP-ECP-EM